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Berichte von der Jahresversammlung 

am 27. Januar 2016  im Lokal Yasmin 

Nach der Begrüßung wurden das Protokoll der letzten Jahresversammlung 
und die Tagesordnung gebilligt. Dann folgten die Berichte: 
 
I. Bericht des Abteilungsleiters Hajo Werner  
 
1.  Der Abteilungsvorstand traf sich im vergangenen Jahr fünfmal, um die  
  Belange der Abteilung zu besprechen und zu regeln. 
 
2. Ehrungen durch den PSV 
  Am 29. Febr. 2016 findet  die Ehrennadelverleihung des PSV im  
  Coubertin-Saal des LSB statt.  
  Von uns werden geehrt, weil sie im Jahre 2015 40  Jahre Mitglied in der  
  Abteilung waren Lothar Reichard und Andreas Rolack. Dieter Wlotzka  
  gehört der Abteilung schon 50 Jahre an, wohnt aber nicht mehr in Berlin. 
 
 3. Statistik 
  Zum 1.1.2016  hatte die Abteilung 130 Mitglieder . Acht mehr als im  
  letzten Jahr. Die Badminton-Sektion hat 44   Mitglieder, die Tennis- 
  Sektion  28  und die Tischtennis-Sektion 58 , 32 davon in Kreuzberg  
  und 26  in Marzahn . 
  In unserer Abteilung nehmen insgesamt elf Mannschaften an den 
  Meisterschafften ihrer jeweiligen Verbände teil. Badminton mit einer  
  Mannschaft, Tennis mit zwei Mannschaften und Tischtennis mit  
  8 Mannschaften, drei davon in Marzahn. 
   
4. Generalversammlung des PSV vom 23. Juni2015 
  1. Der Hauptverein hat insgesamt  2.815  Mitglieder. 
  2. Das Präsidium wurde einstimmig wiedergewählt, u.a.   
   Präsident  Jörg Manske und Hauptgeschäftsführerin und   
   Kassenwartin  Ramona Manske. 
 
5. Verbandstag des BeTTV vom 12.05.2015 
  Der Beitrag wird erhöht, die Satzung an einigen Stellen geändert. 
  Von der ersten bis zur vierten Kreisklasse bzw. der Kreisliga  
  sind gemischte Mannschaften möglich ( 1 D  u. 3 bis 5 H).  
 
6.  Rückblick auf die Veranstaltungen  im Jahre 201 5 
  6.1.  Am Paddle-Turnier nahmen 20 Personen teil, die sehr  
   angetan waren und hoffen, dass es 2016 wiederholt wird. 
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  6.2. Der Weihnachtspreisskat musste mangels Masse  
   ausfallen. 
  6.3. Die Weihnachtsfeier fand einen guten Anklang. Das  
   Essen hat geschmeckt. Vorsichtshalber  
   haben wir den Raum für den kommenden Dezember 
   ( 10.12.2016) wieder reserviert. 
 

II.  Bericht des Kassenwartes  
 
Die Einnahmen betrugen im Jahr 2015  12.212,81  €.   
An Beiträgen bekamen wir 11.905,00  €.  
An Spenden und Zinsen gingen ein 307,81  €  
 
Die Ausgaben im Jahr  2015  summierten sich auf  10.464.53  €. 
Die größten Ausgabenposten waren: 
 

01. Hauptverein 1.513,00 €      06. Porto 355,10 €         

02. Verbände 2.723,93 €      07. Trainer -  €                

03. Vereinsleben 1.524,64 €      08. Telefon 250,00 €         

04. Geräte/Bekleidung 3.104,26 €      09. Repräsentation 36,07 €            

05. Sitzungen 447,00 €         10. Sonstiges 510,53 €         

 
Der Bestand erhöht sich um 1.748,28 € auf 18.600,72 € 
 
Die Kassenprüfer lobten die ordentliche Buchführung und beantragten 
die Entlastung des Abteilungsvorstandes, der einstimmig entsprochen  
wurde 
 
III.  Wirtschaftsplan  2016 
 
1. Der Wirtschaftsplan 2016 wurde mit Einnahmen von  9.500.00 €  
  und mit Ausgaben in Höhe von 12.850,00 € gebilligt, dabei werden  
  die Beitragseinnahmen auf 9.500,00 €  geschätzt. Zum Haushalts-  
  ausgleich sollen  3.500,00 € der Rücklage entnommen werden. 
  Die wichtigsten Ausgabenposten werden sein: 
  
01. Hauptverein 1.600,00 €      06. Geräte 3.000,00 €

02. Verbände 3.000,00 €      07. Trainer 1.000,00 €

03. Vereinsleben 2.000,00 €      08. Sonstiges 2.250,00 €  
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 IV.  Bericht der Badminton-Sektion  
 
Liebe Badminton-Freunde 
ein sehr turbulentes Jahr ist nun zu Ende gegangen. Der Verlust unserer Halle 
hat uns hart getroffen. Wann es diese zurückgeben könnte, ist weiterhin 
ungewiss. Der Badminton-Verband, wie auch viele andere Berliner 
Sportverbände, sammeln Unterschriften und versuchen auch auf anderen 
Wegen druckt auf den Bürgermeister auszuüben. Derselbige sagt vor wenigen 
Tagen selbst, dass die Hallen wieder geräumt werden sollen und auf andere 
Gebäude ausgewichen werden soll. Ich persönlich glaube dieses Politiker-
Versprechen erst, wenn ich es sehe. 
Für alle ist die Situation sehr unbefriedigend und ungewiss. Wir als Verein 
können als aller letztes etwas für diese Situation. Dennoch wollen wir euch 
entgegen kommen und die Beiträge für dieses Kalenderjahr für die Badminton-
Sektion senken. Bitte versteht dies als Zeichen, dass wir hoffen, gemeinsam 
diese Zeit zu überstehen ohne Mitgliederverluste. 
Sportlich stehen wir leider auf den letzten Tabellenplatz. Die schwere 
Verletzung von Aditya, alle besten Besserungswünsche an dich, andere 
Verletzungen und das Fehlen von Trainingsmöglichkeiten haben uns in diese 
Situation gebracht. Mit drei Punkten Rückstand auf einen Nicht-Abstiegsplatz 
sind die Chancen auf den Klassenerhalt sehr gering.  
Abschließend könnte man sagen, es kann eigentlich nur besser werden. 
Hoffen, dass 2016 wieder ein gutes Jahr für uns wird. 
 
Christoph Strangfeld 
 
 
Ergänzung der Badminton-Sektion  
 

Die Vereinsmeisterschaft fand am 10.05.2015 am Tempelhofer Ufer statt. Bei 
den Frauen konnte Sarah Herbst den ersten Platz gewinnen; auf Platz zwei 
und drei folgten Yao Yang und Qi Ni. Bei den Männern siegte Aditya Saurabh. 
Platz zwei und drei holten sich Robert Wetten und Christoph Strangfeld. 
 
Zum Ende des Jahres verließen wegen Umzug Sarah Herbst und Stefanie 
Walther die Mannschaft und den PSV. Neue Stammspielerin bei den Frauen 
wurde Qi Ni.    
 
Nach Verletzungen von zwei Stammspielern am Anfang der Saison, verloren 
viele Stammspieler die Motivation weiter zu spielen. Statt einem Rückzug der 
Mannschaft übernahm Kai Rubarth die Mannschaftsführung. Wegen fehlender 
Stammspieler bleibt es aber schwierig in voller Besetzung aufzutreten. 
 
Der Hausmeister in der Großbeerenstraße lässt eine Nutzung der oberen Halle 
nicht ohne Bezirksamt zu. Die untere Halle ist durch fehlende 
Feldmarkierungen von uns kaum zu nutzen. Dienstag ist dank Peter Ibachs 



 - 5 -

Da die Badminton-Sektion durch die Beschlagnahme ihrer 
Sporthalle mehr als 75% ihrer Trainingszeit verloren hat,  
hat die Jahresversammlung beschlossen, für die Badminton-
Sektion den Beitrag für das Jahr 2016 um 50% zu reduzieren, das 
heißt: bei Zahlungen bis 31.März.2016  50,00 €  bzw. ermäßigt 
40,00 €, danach 60.00 €  bzw 50,00 € 

Anstrengung in Hagelberger Straße ein Feld aufbaubar. Flache Decken und 
rutschiger Boden trüben den Spaß. Tischtennis ist für viele auch keine Option. 
 
Eine zusätzliche interne Weihnachts- / Abschlussfeier fand am 10.12.2015 mit 
mit mehr als 20 Leuten guten Anklang. Es wurde beim Stammgriechen Taverna 
Athene am Tempfelhofer Ufer gespeist 
 

Er grüßt Euch Euer neuer Sportwart 
Kai Rubarth 
 
V.  Bericht der Tischtennis-Sektion 
 
Liebe Sportfreunde! 
 
Wir sind mit sechs Herrenmannschaften und zwei Seni orenmannschaften 
in die neue Saison  2015 /2016  gestartet. Der Stand der Mannschaften z. 
Zt. Ist  folgender: 
   
1.He Spielkl.:  Bez.kl  B  19 : 01 Pu.  Platz: 1  A ufstieg möglich 
2.He Spielkl.: Kreisliga A 08 : 12 Pu.  Platz: 7  A bstieg  ? 
3.He Spielkl.:  2. Kreiskl. A 16 : 04 Pu.  Platz: 2    Aufstieg möglich, 
4.He Spielkl.: 3.Kreiskl.  E 07 : 13 Pu.  Platz: 7  Abstieg möglich ! 
5.He Spielkl.: 3.Kreiskl.  A 13 : 07 Pu.  Platz: 3  Aufstieg noch möglich  
6.He Spielkl.: 4.Kreiskl.  A 09 : 09 Pu.  Platz: 4  Aufstieg noch möglich 
 
Recht unschön war, dass die 1.Herren bei der Ersatz anforderung 
geschlafen haben und dadurch Spieler aus der 2.H.un d 3.H. nachrücken 
mussten bzw. Sperrvermerke erhielten und die Mannsc haften so 
erheblich geschwächt wurden. In der Rückserie muss hier äußerste 
Vorsicht walten. 
  
Der Ergebnisstand der beiden  Senioren-40-Mannschaf ten ist folgender; 
1.Sen. Spielkl.: 2. Kl. B   15 : 01 Pu., Platz: 1 A ufstieg möglich    
2.Sen. Spielkl.: 4. Kl. A   12 : 04 Pu., Platz:.3 A ufstieg möglich. 
 
Wir drücken allen Mannschaften die Daumen, dass der  Aufstieg gelingt 
oder die Klasse gehalten werden kann. 
.  
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Am Sonntag, den 27. September 2015 wurden in Kreuzb erg die 
Meisterschaften im Herreneinzel durchgeführt. Es wu rde zunächst in 
Vierer-Gruppen gespielt. 
Die Hauptrunde gewann nach einem hart umkämpften dr itten Satz   
Kai Langwisch gegen Stephan Komischke. 
Sieger der Trostrunde wurde Andras Ziegler vor Eric  Han-Gusenda. 
 
Wir gratulieren Kai Langwisch ganz herzlich zum Ver einsmeister 2015 
 
Für das neue Jahr wünschen wir allen Spielern viel Erfolg.    
 
Ingo und Hajo  
 
VI  Bericht des Sportwartes der Tennis-Sektion 
 
Die Vereinsmeisterschaft 2015 der Herren gewann der Sportkamerad 
Christoph Urbschat vor Kai Stange und Claus Urbschat. Die 
Vereinsmeisterschaften im Doppel gewann Oliver Kühle mit Andreas Rolack 
vor Christoph Urbschat mit Achim Schilly und Lutz Riebe mit Andreas 
Woischwillat bzw. Bernd Otto (musste nach 1. Spiel verletzt aufgeben). 
 

Im vergangenen Jahr konnten wir mit Frank May einen Neuzugang begrüßen. 
Da aber Lutz Kaufmann, Renz Bennertt und Antoine Müller-Claessen unsere 
Sektion verließen hat die Tennissektion nur noch 28 Mitglieder.  
 

Beim Rundenspielbetrieb im Berliner Tennisverband  nahmen wir mit einer 
Herrenmannschaft und einer Ü 50- Mannschaft aus unserer Tennissektion an 
den Rundenspielen teil. Dabei konnten beide  Mannschaften in die Bezirksliga 
1 bzw. Bezirksoberliga 1 bei jeweils nur einer Niederlage aufsteigen. 
 

Einen runden Geburtstag feierten die Spotkameraden Frank Ludwig, der 
60.Jahre und Ingo Soppa, der 50. Jahre alt wurde. 
 

Die Mallorca-Open gewann bei acht Teilnehmern Oliver Kühle vor Uwe  
22.04.-27.04.2016  statt. Bisher haben acht Sportkameraden zugesagt. 
 

Für die kommende Saison ist neben unseren Rundenspielen, der Reise nach 
Mallorca, dem An- und Abtennis, den Vereinsmeisterschaften und den Doppel-
meisterschaften, ein Billard- und Kicker-, sowie ein Dartturnier in dem 
voraussichtlich uns ab Frühjahr zur Verfügung stehenden 
Schulaufenthaltsraum geplant. 
 

Um alle Termine und Kosten zu diesen Themen zu besprechen, lade ich Euch 
am Montag, dem 07. März 2016 um 18.30 Uhr  im Lokal „Yasmin“ 
Wilhelmstr.15-17 in 10963 Berlin zu unserer diesjährigen Tennissitzung ein. Ich 
hoffe auf zahlreiches Erscheinen, denn hier können auch Anregungen bzw. 
kritische Anmerkungen zum Vereinsleben vorgebracht werden. 
 

Euer Sportwart Andreas Rolack       
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Unsere Homepages findet ihr unter: 
 
Tischtennis-Sektion http://psv-tischtennis-berlin.de/ 
Tennis-Sektion http://tennisinkreuzberg.de/ 
Badminton-Sektion http://badmintoninkreuzberg.de/ 
 
PSV (Hauptverein) http://psv-berlin.com/ 
 
 

 

 
VII  Beiträge  2016  der Tischtennis-Abteilung 
 
Laut Beschluss der Jahresversammlung bleiben die Beiträge weiterhin 
konstant  d.h. für  2016 gelten folgende Beiträge:  
Erwachsene  120,00 €  pro Jahr.  
 Bei Zahlung bis zum 31. März sind nur 100,00 €  zu entrichten. 
Kinder, Schüler, Studenten ohne eigenes Einkommen, Arbeitslose und 
Rentner, die Grundsicherung erhalten, sowie fördernde  Mitglieder zahlen 
die Hälfte, d.h. 60,00  €  pro Jahr.  
  Bei Zahlung bis zum 31. März sind nur 50,00 €  zu zahlen.  
 
Die Aufnahmegebühr für neue Mitglieder beträgt für alle  15,00 €.  
 
Alle, die nach dem  31. März in die Abteilung eintreten, zahlen für jeden 
Monat des laufenden Jahres  10,00 €  bzw. ermäßigt  5,00 €.   
 
Die Beitragszahlung bitten wir auf folgendes Konto vorzunehmen: 
 
Polizei-Sport-Verein Berlin e.V.  - Tischtennis-Abteilung - 
IBAN:  DE90 100100 1000 5012 6107                 BIC:  PBNKDEFF 
 
Auf den Überweisungsaufträgen ist deutlich der Zweck der Zahlung 
anzugeben:   
z. B.:   Beitrag  2016  für  „H einer Mustermann“  
 


